

ROTARY



ROTARY CLUB SAN BERNARDO
Fundado el 31 de diciembre de 1932
Casa Rotaria: Avda. América N° 576
San Bernardo, Teléfonos: 228591715-228585844
E.mail:rotaryclubsanbernardo1932@gmail.com



JULIO: LOS NUEVOS FUNCIONARIOS DE ROTARY COMIENZAN SU AÑO DE SERVICIO

**President Rotary International
2020- 2021
HOLGER KNAACK**

**Gobernador Distrito 4340
LUIS SAN MARTIN S.**

Presidente del Club:

Lya Rojas Maggi

lyarojas.abogado@gmail.com

Secretaria del Club:

Antonieta Bustos

antonietabustos@gmail.com



DIRECTOR HOJANOTICIAS

**AÑO XXXIV Jueves 22 de Julio de 2020
N° 1834**

EDITORIAL

INSTRUCTOR DEL CLUB : EGD FERNANDO AMENGUAL DEL CAMPO

TOMA DE DECISIONES

Con la realización del Seminario de Capacitación para el Equipo Distrital, el Seminario de Capacitación para los Presidentes Electos y la Asamblea del Distrito, se ha cerrado el ciclo de entrega de los conocimientos fundamentales para los líderes rotarios que asumieron sus funciones el 1 de julio. El distrito y los clubes rotarios y de Rotaract, deben preparar sus planes estratégicos para un período de cinco años, como lo establece el Plan de Acción de RI, creando todas las instancias necesarias que permitan la continuidad en el tiempo establecido. El éxito o fracaso de la gestión como líder, más allá de los conocimientos que se posean, dependerá de las decisiones que se deben adoptar, tanto en forma personal como con los Equipos de Trabajo.

Tomar una decisión puede ser una elección sencilla o puede convertirse en un trauma a la hora de zanjar un problema o trabajo. El problema está en que nuestros cerebros funcionan de modo binario (blanco o negro, bueno o malo) y pueden reaccionar muy rápido cuando se presentan dos opciones, especialmente cuando una es mucho mejor que la otra, pero cuando tenemos que elegir entre más de dos opciones es cuando nos atascamos.

Aunque tomar decisiones es una tarea que llevamos haciendo desde que éramos pequeños al crecer aumentan las posibilidades de elección, por lo que cada vez se nos hace más complicado decidir, más aún, cuando afecta a personas. Diariamente nuestro cerebro recibe un bombardeo de posibilidades y opciones que debemos analizar y valorar según nuestras expectativas.

Los líderes rotarios están enfrentados a tomar decisiones para alcanzar las metas requeridas por Rotary, como se dijo anteriormente en forma individual y colectiva, siempre considerando el bien común y que cumplan con los valores morales y éticos rotarios.

Una ley de Murphy poco conocida, la de la trivialidad, plantea que el esfuerzo dedicado a una decisión es inversamente proporcional a su importancia, es decir, que las decisiones triviales se prestan para un análisis minucioso y acabado, donde los que participan en la toma de decisión tienen mayores conocimientos prácticos y ocupan mayor cantidad de tiempo, muchas veces postergando decisiones de mayor trascendencia y de real utilidad para la institución. Lo que avala otra ley de Murphy que dice: a más importancia de una decisión, menos análisis. A veces decisiones importantes se toman con poco tiempo e información, mal usado el dicho "lo perfecto es enemigo de lo oportuno".

Algunos estudiosos del tema, sugieren considerar los siguientes puntos para la toma de decisión:

- 1.-Elaborar un listado con todas las decisiones posibles;
- 2.-Valorizar las mejores;
- 3.-Evaluar las seleccionadas;
- 4.-Decidir la elegida.

Existen varias metodologías para la toma de decisiones, por lo que es necesario que los Equipos de Trabajo, que tengan dicha responsabilidad debieran definir los procedimientos a seguir, a fin de lograr en forma expedita, resoluciones provechosas orientadas a lograr los objetivos trazados.

Se dice que las buenas decisiones acercan a buenos resultados, las malas, aseguran malos resultados y la experiencia nos indica que en promedio es mejor tomar decisiones y equivocarse que no tomarlas.

El presidente de RI, Holger Knaack, nos señala que en las decisiones se debe considerar lo siguiente: "La declaración de la visión constituye la base del nuevo Plan de Acción de Rotary, en cuya implementación ustedes desempeñarán un papel importante. Este nuevo Plan de Acción tiene como objetivo hacer crecer a Rotary y ayudarnos a adaptarnos a la era digital. Ha llegado el momento de adoptar este Plan de Acción y ponerlo en práctica. En los próximos cinco años, el plan incrementará nuestro impacto, ampliará nuestro alcance, mejorará el involucramiento de los participantes e incrementará nuestra capacidad de adaptación"

Fernando Amengual del Campo
EGD 340 – RC San Bernardo – Director HojaNoticias

PROGRAMA SESIONES DE JULIO

JUEVES 23 DE JULIO:

Exposición: Fundación Mingako, cuidado del medio ambiente.

Expositora: Directora Fundación Nicole Maragaño.

JUEVES 30 DE JULIO:

Exposición: Programa Emprende con Rotary y presentación del programa de la juventud y Rotaract.

Expositor: Por confirmar.

SOCIALES

CUMPLEAÑOS : 26.07 Rosa Giadach de Manzur

ONOMASTICOS : 24 Cristina Salas W.

26 Ana María Romano S.

MUCHAS FELICIDADES

Una impactante noticia sacudió a los rotarios y a los sambernardininos en general, en la mañana del sábado 18 de julio. En la madrugada había fallecido, de un ataque fulminante, nuestro amigo, el EGD FERNANDO AMENGUAL DEL CAMPO (Q.E.P.D.). Fernando que se mantenía completamente activo en su vida rotaria y que en la semana había participado en reuniones del club y en reuniones del Club Rimac, de Lima (Perú) y del R.C. de Rosario (Argentina), nos había dejado, provocando una gran consternación entre quienes compartíamos su amistad. Sabemos que su lamentable fallecimiento no sólo ha afectado a nuestro club, sino también a todo el Distrito 4340 y a rotarios de toda América, con quienes mantenía vínculos de larga data.

Este artículo, que apareció en la Hojanoticias el 20 de febrero de este año y fue leído en esa reunión, con motivo del cumpleaños de Fernando Amengual y del aniversario de su ingreso al Club, nos pareció pertinente publicarlo de nuevo, en estos momentos en que emocionados recordamos su vida, su trayectoria y la fuerza de su legado.

UN SALUDO PARA FERNANDO

En momentos en que nuestro amigo Fernando Amengual del Campo cumple 88 años de vida y 60 de rotario, nos complace enviarle este saludo y recordar algunos aspectos de su vida siempre entregada a los demás.

Nació en San Bernardo, el 20 de febrero de 1932, hijo de don Fernando Amengual Astaburuaga y la Sra. Clemencia del Campo. Es bisnieto del General Santiago ("Manco") Amengual, Comandante del legendario Regimiento "Esmeralda, Séptimo de Línea", en la Guerra del Pacífico.

Estudió en la Escuela N° 7, en el Liceo de Linares y en el Liceo de Hombres de nuestra comuna, para culminar en la Escuela Militar, de la que egresó en 1950 con el Primer Lugar de su promoción, obteniendo las más altas condecoraciones de Chile (incluyendo la del Presidente de la República), así como de Perú y Ecuador. Por razones de salud debió retirarse del Ejército con el grado de Capitán.

Casado con Mafalda Borbolla Valcárcel, su familia la completan cuatro hijos (Francisco, Fernando (QEPD), René y Rodrigo) y doce nietos.

En 1967 fue elegido Regidor y en 1971 asumió como Alcalde, cargo en el que se mantuvo hasta 1979. La ciudad de San Bernardo le debe muchas obras de adelanto. A él le correspondió trasladar las oficinas de la Municipalidad a la nueva Casa Consistorial en marzo de 1973. Además se preocupó de terminar el nuevo edificio y aportarle detalles ornamentales, como el escudo de la ciudad en el frontis y una figura escultórica en el Salón de Sesiones, obra del artista Sergio Castillo (Premio Nacional de Arte). A esto hay que añadir el monumento al Cuerpo de Bomberos, al costado sur del edificio.

Es el iniciador del Festival Nacional del Folklore en San Bernardo, que ya cumplió 49 años y que ha dado categoría e identidad a la ciudad.



Preocupado de mejorar las condiciones de vida de los sectores más desposeídos, creó en 1976 una Escuela de Adultos donde pudieran asistir los trabajadores de los Planes de Empleo PEM y POJH de esos años. Hoy, esta escuela es el Liceo de Adultos “Pucará de Chena”.

Importante fue la participación que le cupo en la restauración de la fortaleza incaica o Pucará del Cerro Chena, labor que realizó el arqueólogo Rubén Stehberg en 1976.

Estableció el Premio “Isabel Riquelme” para distinguir cada año a una mujer de relevantes cualidades y comprobado espíritu de servicio público. Este premio, que comenzó a entregarse en 1975 se mantuvo hasta 1981.

Con el retorno de la democracia, en 1992 fue elegido Concejal y nuevamente reelegido en 1996. Fue dirigente nacional de la Confederación de Municipalidades, representó a Chile en diversos Congresos Internacionales de Municipios y ha sido asesor en estas materias del Ministerio del Interior.

La cultura, su promoción y difusión, ha sido otra de sus preocupaciones, participando en diversas instituciones, como el “Centro Cultural para el Desarrollo Integral de San Bernardo”, el “Centro Cultural San Bernardo” y el “Centro de Arte José Caracci” que otorgó premios a jóvenes con talentos artísticos.

Mención especial merece su participación como socio de nuestro Club. Ingresó al Rotary Club San Bernardo el 12 de febrero de 1960 y su padrino fue Mario Arroyo y él junto al Dr. Luis Sepúlveda fueron sus mentores en Rotary. Ha ocupado todos los cargos en el Club y ha sido dos veces Presidente. En el período 1986-1987 fue Gobernador del Distrito 4340 con el lema del Presidente de Rotary International: “Rotary Brinda Esperanza”.

Es Benefactor y Socio Paul Harris de la Fundación Rotaria. Fue Secretario del Comité Nacional de la campaña Polio Plus, Instructor Distrital y Presidente de varios Comités Distritales. Orador y charlista en Conferencias y Asambleas de Distrito, Instructor en Seminarios de Capacitación y PETS.

En marzo de 1987 asistió a Lima como orador a la Conferencia Andina de Buena Voluntad, convocada por el Presidente de Rotary Internacional Mat Caparras y a la que concurrieron socios de Perú, Bolivia, Colombia, Ecuador y Chile. El tema de la charla fue: “El reto de la integración en América Latina”

En agosto de 1987 concurrió nuevamente a Lima a dictar un Seminario sobre “¿Qué es Rotary?” a los clubes del Distrito. Entre 1987 y 1988 dictó el mismo seminario en los Distritos de Mendoza, Rosario, Córdoba y Santiago del Estero en Argentina. Por encargo de Gobernadores de Distrito escribió y corrigió el libro “¿Qué es Rotary?”. Ha asistido a Institutos Rotarios y fue representante del Presidente de Rotary International en Montevideo.

En la actualidad es Director del Boletín HojaNoticias, el cual se distribuye a diez países vía mail e Instructor del club. Varios de sus artículos han sido publicados en la revista “El Rotario de Chile” y “Vida Rotaria” de Argentina, además en Boletines de clubes tanto de Chile como del extranjero. Dirige también el “Centro de Estudios Rotarios”.

De los más de cuarenta socios con que cuenta el Club, un 25% son sus ahijados, es decir, han sido invitados por él para participar de Rotary y sus ideales. Ha sido el inspirador y realizador, junto al recordado Joaquín Guzmán, de los Ciclos de Charlas Rotarias de Verano, evento que atrae a socios de otros clubes y que este año se encuentra en su XXXIV versión.

Este es nuestro amigo, Fernando Amengual del Campo. En esta apretada síntesis hemos resumido sus obras, pero, si tomamos en cuenta la frase bíblica de que “Por sus obras los conoceréis”, podemos entonces reconocer sus virtudes: un amigo que siempre tiene una mano extendida para apoyar, ayudar y dar aliento, junto a una sonrisa afectuosa que acompaña al consejo oportuno y la enseñanza adecuada. En una palabra, un alma noble.

RAUL BESOAIN ARMIJO

DESPEDIDA A NUESTRO SOCIO EGD FERNANDO AMENGUAL DEL CAMPO (Q.E.P.D.)

"El homenaje de despedida a nuestro EGD Fernando Amengual, comenzó con un discurso de despedida al que se dio lectura por la Presidenta Lya Rojas, en donde iban emotivas palabras de Cristina Salas, Francisco Rodríguez y Bruno Casanova, el que hizo alusión a su vida como rotario y a su incansable vocación de servicio.

Luego intervino el Gobernador con un breve pero no por eso menos emotivo discurso de despedida, en aras del tiempo, y Monseñor, Juan Ignacio Obispo de San Bernardo con un responso. A continuación sonó el himno y fue el momento más emotivo, porque sonó fuerte y se escuchó más lindo que nunca, tan representativo de todo lo que fue nuestro querido y recordado Fernando Amengual, con el sol brillando, tan inusual para la época de invernol.



La Presidenta procedió a entregar a la familia la bandera de Rotary para su última despedida y se le dio un gran aplauso y agradecimiento una vez más por toda su entrega, además ésta se comprometió en su período publicar el libro del compilado de la Editorial Hoja Noticias, para el que Ernesto Bruna ya hizo el prólogo y será uno de los encargados de esta tarea. Se le dio el último adiós y un hasta siempre Fernando. "

Parte de la familia rotaria está hoy día congregada frente a la Casa Rotaria de San Bernardo, el lugar que Fernando Amengual del Campo privilegió para vivir intensamente el ideal de servicio rotario, para proyectar diariamente la acción rotaria hacia la comunidad y para orientar como instructor del club a los socios recién ingresados con palabras de estímulo a sus incipientes acercamientos a los postulados rotarios y con su ejemplo de vida y de servicio incondicional a la causa del rotarismo internacional.

Como dijo nuestro socio, Bruno Casanova: "...lo veía con nuevas energías en su papel de líder inspirador de las nuevas generaciones de rotarios, en la mantención de lazos de amistad con rotarios de Chile y de los países de habla hispana. Era como si extrajera energías de toda esa incansable dedicación a Rotary, al que entregó todos los últimos años de su vida. Hizo del servicio a los demás la razón de ser de su vida, siempre pronto a ayudar, a aconsejar y a orientar. Es muy difícil que alguien tenga la voluntad, los conocimientos y la entrega para darle tanto de su vida y de su pasión a esta filosofía de la vida, como él llamaba a Rotary."

Nuestra familia rotaria estará siempre agradecida de la permanente tarea de promover el ideal rotario en la HOJA NOTICIAS semanal de Fernando durante muchos años. A lo mejor, nunca valoramos realmente lo que significó traer pensamientos y reflexiones de rotarios alrededor del mundo, recibir los mensajes de los Presidentes de Rotary International o aportar la noticia cultural del momento, en definitiva ser un medio de difusión del ideal rotario que va atesorando patrimonio escrito para nuestra institución y va construyendo la memoria de nuestra querida institución.

Nuestra familia rotaria quiere también representar los sentimientos de afecto de los ausentes, de muchos san bernardinos que, por distintas razones, no están físicamente aquí, pero, como nosotros, lamentan la partida de nuestro socio y EGD Fernando Amengual del Campo, admirado, respetado y querido por su extraordinaria trayectoria como servidor público concretada en obras y acciones llevadas a cabo mientras fue Alcalde de San Bernardo, en las muchas instituciones en que entregó sus esfuerzos, y especialmente en Rotary en el que ejerció un liderazgo reconocido a nivel internacional.

Estamos seguros de que Fernando será recordado por todos quienes tuvimos el privilegio de conocerlo como un noble y excepcional ser humano y que ya descansa en paz junto al Padre Eterno, por su inquebrantable fe y valores cristianos.

Nuestra familia rotaria reconoce que en el rotarismo internacional y especialmente en nuestro Club la ausencia de Fernando creará un vacío difícil de llenar pero sabremos respetar y apreciar tu legado que permanecerá siempre en nuestros corazones y que esperamos poder perdurar. San Bernardo, el país y el mundo rotario están de duelo.

Fernando, querido amigo, descansa en paz, misión cumplida.

